

interviú.es

interviú

GRUPO ZETA DEL 6 AL 12 DE AGOSTO DE 2012. Nº 1.893 2,50€ CANARIAS 2,65€





JOSÉ ANTONIO DE LAMADRID

había pedido también al magistrado que el ingeniero pagara los costes de que **interviú**, *Tiempo* y *El País* reprodujeran la decisión del magistrado en caso de que le fuera favorable.

Moreno fue ingeniero de la filial española de Landis & Gyr, primer fabricante mundial de contadores de luz, hasta 1994, cuando fue despedido. Desde entonces ha denunciado toda clase de abusos de las compañías eléctricas. A veces, como en su acusación de estafa, la Audiencia Nacional archivó el caso; pero en otras ocasiones los tribunales y los supervisores le han dado la razón.

Solo en los dos últimos años, las reclamaciones de Antonio Moreno contra malas prácticas de las empresas eléctricas han hecho posible que los ciudadanos dejemos de pagar unos 500 millones de euros en distintas facturas de la luz (ver **interviú**, número 1.885). Fue Moreno quien evitó que las eléctricas cobraran a los ciudadanos por cam-

biarles los contadores viejos de electricidad de sus domicilios y empresas, haciendo perder unos 300 millones de euros a las multinacionales del sector.

Fue también Moreno quien provocó que la Junta de Andalucía investigue si Endesa ha cobrado de más a 150.000 familias andaluzas por cambiar la potencia de sus instalaciones. El Gobierno andaluz ha abierto un expediente a la empresa.

Y también fue el ingeniero sevillano quien logró que las empresas eléctricas devolvieran a algunos consumidores el importe que les habían cobrado de más en varias facturas, especialmente tras los cambios de contadores

■ En 2002, el Gobierno de Aznar bajó un 10 por ciento el recibo de la luz a todos los ciudadanos por "una queja de don Antonio Moreno"

En lucha

Moreno lleva 18 años denunciando abusos de las compañías eléctricas. Ahora Endesa le ha llevado al banquillo.

en algunos domicilios. Ya en 2002, el Gobierno que presidía entonces José María Aznar admitió en una respuesta parlamentaria que había bajado el 10 por ciento la tarifa de la luz a todos los ciudadanos "como consecuencia de la queja formulada en 2000 por don Antonio Moreno".

Cuando se le pregunta por qué Endesa ha pedido el cierre de su página web después de cuatro años, Moreno cree que su último cambio en la página, en la que ofrece a cualquier ciudadano asesoramiento para ver si su factura de la luz es correcta y, en caso contrario, denunciar a la compañía, ha sido el motivo que desencadenó la denuncia, ahora rechazada.

Su victoria no es definitiva. Endesa le ha denunciado por intromisión en el derecho al honor, a la imagen y a la intimidad. Será después de verano cuando tendrán lugar la vista oral y el juicio definitivo. ■

rendueles.interviú@grupozeta.es